

El Partido Unico, supone reducir las dificultades que lleva consigo la guerra

HA DICHO ALVAREZ DEL VAYO

Los actos políticos celebrados en los últimos días y, más concretamente, el discurso pronunciado ayer en Valencia por Alvarez del Vayo, son pasos definitivos que el proletariado español ha avanzado por el camino de la unidad.

Es bien patente ya que el Partido Unico del Proletariado será una feliz realidad, tal vez en un plazo muy breve.

Escuchando por radio ayer tarde el magistral discurso del Capitol de Valencia, y oyendo las oraciones y vítores con que el público lo iba subrayando, pensábamos en el profundo deseo que late en el corazón del pueblo de que la unión de los trabajadores, frente al fascismo invasor, sea un hecho rápidamente.

A continuación, damos un breve resumen del acto celebrado.

VALENCIA.—Organizado por las J. S. U. se ha celebrado en el Cine Capitol un acto en el que hizo uso de la palabra el camarada Alvarez del Vayo sobre el tema «El Partido Unico y la Guerra». Señaló que, desde su reincorporación al Partido Socialista en 1924, ha venido defendiendo la inteligencia más perfecta con el Partido Comunista, considerando que ésta era una necesidad, desde el momento en que el fascismo no se concretaba a una forma especial en Italia, sino que era la fuerza más bárbara de la ofensiva capitalista que desbordaba a los países.

La unidad la tejó el movimiento de 1934 y mi lema de ayer y de hoy es *unidad entre socialistas y comunistas: Frente Popular*. Quienes se han alejado de la izquierda socialista, no somos nosotros, los que pedimos la unidad, sino quienes se han entregado a maniobras iniciadas para entorpecer su gestión.

Elogia la capacitación que ha logrado el ejército de la República y dice que el esfuerzo de todos asegura su triunfo aunque no en plazo corto. El Partido Unico supone reducir las dificultades que lleva consigo la guerra. Vuelve a tratar del Ejército y dice que hay que definir el concepto de tal, para que no se pueda nunca suponer que el Ejército del pueblo pueda convertirse en un Ejército profesional; no será de ningún modo de éste o del otro Partido, sino el Ejército del pueblo y de la revolución.

Señala la labor intensa y efectiva desarrollada por el Comisariado de Guerra, que lleva arrojados sobre el enemigo 170 millones de octavillas, aparte de su labor de propaganda por radio y otros medios. También señala la preocupación que supone para el alto mando fascista, la propaganda del Comisariado. Resalta la importancia de la nacionalización de las industrias de guerra y coordinación en los servicios de transporte. Agrega que es precisa una política inexorable en la retaguardia, no sólo en el orden público, sino para incorporar a la guerra, de una vez, a todos los ciudadanos de la república.

También se precisa una política de economía para evitar que se nos vaya la riqueza económica del país. Elogia a la U. G. T. y dice que no existe peligro de absorción para ningún partido. Por último señaló como precisa la unidad sindical, pues, sin ella, el Partido Unico quedaría truncado e incompleto. (En numerosos momentos la enorme multitud expresó su deseo de unificación, subrayando con grandes aplausos las frases del camarada Alvarez del Vayo).

En segunda plana una nota de la Federación Provincial Socialista con el Orden del Día para el Congreso del próximo domingo

HAMBURGO SIGUE SIENDO ANTIFASCISTA Y ANTINAZI

BERLIN.—Un formidable incendio ha destruido completamente una fábrica de cueros en Hamburgo. Dos batallones de infantería fueron transportados apresuradamente de Kiel a Hamburgo, para salvar del fuego los importantes «stocks» de cuero en bruto y productos ya terminados.

Las pérdidas se calculan en 40 o 50 millones de francos y el incendio se cree que obedece a un acto de sabotaje. La Gestapo ha practicado gran número de detenciones.

En segunda plana una nota de la Federación Provincial Socialista con el Orden del Día para el Congreso del próximo domingo

Dos de nuestros destructores fueron atacados por submarinos extranjeros, cerca de Cartagena

VALENCIA.—El Ministerio de Defensa, facilitó anoche la siguiente nota:

«Esta mañana en las proximidades de Cartagena fueron atacados por submarinos de nacionalidad desconocida los destructores leales «Almirante Antequera» y «Churruga». Uno de los torpedos alcanzó al «Churruga» causándole averías de consideración. Hubo a bordo tres muertos y nueve heridos. El «Churruga» regresó a Cartagena, en cuyo arsenal será reparado».

Grupo Sindical Socialista de Metalúrgicos

Por el presente se cita a todos los compañeros pertenecientes al Grupo Sindical Socialista Metalúrgico y a aquellos que sean simpatizantes, para una reunión que se celebrará hoy, día 13, a las ocho de la noche, en el local de la Federación Socialista, sita en «venida «25 de Julio» núm. 4 (antes Marqués de Molins).

Se ruega la puntual asistencia por tratarse de asuntos de sumo interés.

Por el G. S. S. de Metalúrgicos: El Secretario General, P. Sánchez.

Las Milicias de Cultura en los frentes

RODERO LAFARGA, NUEVO MARTIR DE LA CULTURA

Reproducimos de nuestro querido colega «Claridad», portavoz de la U. G. T., la siguiente nota:

«RODERO LAFARGA

Victima de la metralla fascista, ha muerto gloriosamente en el frente otro miembro de las Milicias de la Cultura, Sigfredo Rodero Lafarga. Un nuevo mártir de la causa de la cultura, con lo que se demuestra que las Milicias de la Cultura no es un

reducto de emboscados. Rodero Lafarga es una baja más que acredita cómo luchan estos milicianos culturales en la misma línea de fuego, empujando el libro, arma poderosa, o el fusil cuando hace falta.

El cadáver del camarada caído fué expuesto en el Ministerio de Instrucción Pública, en donde sus compañeros le rindieron el último tributo acompañando-le hasta su última morada en el Ayuntamiento de Madrid

ORGANIZACIÓN SOCIALISTA
Fed. Socialista Provincial
A TODAS LAS SECCIONES
Hemeroteca Municipal
Apartado 12 155

ORGANO DE LA UNIFICACION MARXISTA

AÑO I

Albacete, viernes 13 de agosto de 1937

NUM. 10

VENTANA AL MUNDO

LA SINIESTRA COMEDIA DE LA "NO-INTERVENCION"

POR M. MAGNIEN

La U. R. S. S. acepta todo lo que el plan Eden del 14 de julio ha trazado directamente a la no-intervención, a saber: retirada de los voluntarios, control, por los países neutrales, de los puertos españoles; restablecimiento del control terrestre, establecimiento del aéreo, etc. Pero se ha introducido una cuestión que es lo contrario de la no-intervención, o sea una intervención en favor de los rebeldes españoles: la de los derechos de beligerancia.

Dicha cuestión está ligada artificialmente al proyecto de Eden y ha servido a Italia y al Reich para sabotear toda posibilidad de un acuerdo sobre la retirada de los voluntarios. La U. R. S. S. pregunta, entonces, a los países intervencionistas, que han dicho que la retirada de los «voluntarios» era «iniciativa suya»: ¿Aceptáis, sí o no, incondicionalmente la retirada de los voluntarios? Decid si queréis o no facilitar la busca de una solución al callejón sin salida de la política de no-intervención».

Posición limpia, clara, precisa, contra la cual la prensa francesa escribe: «Los soviets hacen fracasar el plan inglés y no un plan de la paz». «Los soviets se oponen al plan inglés». Sin embargo, ¿qué han respondido Grandi, Monteiro y el representante del fñhrer? Muy turbados han argüido que ellos estaban en el Comité para discutir el plan soviético. Grandi declaró que él no contestaría a Maiski porque las cuestiones son consecuencia unas de otras; Voermann — reemplazando a von Ribbentrop — no hizo más que expresar sus dudas sobre el mantenimiento del control franco-británico actual, sin querer contestar con precisión a la pregunta de Maiski, quien ante tal cobardía tuvo buen cuidado de poner a cada uno de los intervencionistas en su lugar, haciendo patente que el hecho de no responder a sus preguntas «probaba el firme propósito de los tres gobiernos italiano, alemán y portugués, de no llamar a sus voluntarios que combaten en España contra el Gobierno legal de la República».

¿Cuál fué, entonces, la actitud del inglés lord Plymouth, presidente del Comité en nombre de M. Eden y M. Chamberlain? La de apoyar la argumentación especiosa de Grandi y de Voermann contra la irrefutable de Maiski, la de decretar la desbandada encargando al almirante holandés Van Dulm la preparación de un informe sobre el funcionamiento actual del control naval y el medio de mejorarlo.

Pero los hechos tienen más fuerza

que todo. Los que han subrayado la firme voluntad de Italia y del Reich de no abandonar su criminal intervención en España, la guerra de agresión contra un estado democrático soberano miembro de la Sociedad de Naciones, son los que se han producido.

Mientras que el Comité de Londres funcionaba, el fñhrer recibía en Berschtesgaden al embajador de Francia, que afirmaba que los principios nazis encontrarían en España su empleo, a lo que Hitler respondió: «El pueblo alemán toma la más viva parte en el heroico combate del pueblo (?) español. Es mi deseo que el ejército del general Franco pueda rechazar y hacer desaparecer al mismo tiempo un peligro que más allá de las fronteras de su país amenaza a Europa».

Aun hay otro hecho: los bombardeos de los barcos mercantes inglés, francés e italiano (este último por error) por Capronis a lo largo de las Baleares; ¡que réplica al plan Eden! ¡qué prólogo al nuevo gentlemen's agreement preparado por los dirigentes británicos!

Se confesará que la comedia dura demasiado. Esperamos que es esto lo que M. Chautemps dijo el pasado viernes cuando el embajador del duce Cerruti solicitó de él una audiencia a propósito del pacto de los cuatro.

Agrupación Socialista de Albacete

— Suscripción para —
propaganda del Partido

El Comité advierte a los afiliados que el sábado, día 14, se cerrará la suscripción abierta para propaganda del Partido Socialista.

EL COMITE

Consejo Municipal

Se pone en conocimiento de todos los comerciantes e industriales de esta capital, que hayan enviado la oportuna nota de los billetes que de una peseta, cincuenta y veinticinco céntimos deseen adquirir, que podrán retirarlos hoy, viernes, de cinco a siete de la tarde, y en días sucesivos durante las horas de oficina.

Albacete, 12 de agosto de 1937.
El Alcalde accidental, Marino Redor Pradell.

Federación Provincial Socialista A TODAS LAS AGRUPACIONES SOCIALISTAS

Estimados camaradas:

El día 8 de los corrientes se ha reunido en el domicilio de esta Federación la Comisión Ejecutiva con el Comité Provincial, a fin de estudiar los asuntos que tienen planteados, entre ellos la Posición de nuestro Partido en relación con la actuación de las Federaciones Socialistas, posibilidad de Congreso Nacional del Partido, unidad sindical y política, etc. etc.

En esta reunión se dió a conocer por la Ejecutiva Provincial la convocatoria para celebrar un Congreso Provincial extraordinario la que fué aprobada bajo el siguiente:

ORDEN DEL DIA

- 1.º Presentación de Credenciales.
 - 2.º Memoria de las reuniones de las Federaciones Provinciales celebradas en Valencia.
 - 3.º Examen de la última reunión del Comité Nacional del Partido y crítica de su actuación y resoluciones.
 - 4.º Reorganización de la dirección del Partido.
 - 5.º Petición de un Congreso Nacional extraordinario, cuya celebración no podrá diferirse más allá del mes de octubre, fecha señalada por la Organización general del Partido para los Congresos ordinarios.
- Dada la importancia de este Congreso, ninguna Agrupación, por ningún concepto, debe dejar de enviar representación.
- Albacete, 11 de agosto de 1937.—Por la Comisión Ejecutiva, *Jose María Vaquero*.

Llega a Valencia una comisión argentina de la Junta Central pro socorro y reconstrucción de España.—Trae un magnífico plan de envío de viveres

Valencia.—Ha llegado a esta capital una comisión de la Junta Central pro socorro y reconstrucción de España, que dirige el movimiento popular argentino. Está compuesta por Isaac Livenson, César Barbagalata y Lázaro Livenson. Este movimiento popular ha sido presentado al Gobierno español y la delegación trae la misión de proceder a la iniciación del plan de socorro para lograr, entre otros, los siguientes objetivos fundamentales: Que el envío de viveres a la España Republicana salga de su actual pequeño cauce, ampliar la base de ese socorro para interesar a los que simpatizan con la causa de la democracia y al que tenga familiares o amigos en la zona del Gobierno y que la iniciación y desarrollo del plan se realice sin gravitación en ningún concepto sobre las finanzas y gastos generales del Gobierno español.

La Delegación propone al Gobierno se comprometa a hacer llegar a los destinatarios los viveres que le sean enviados desde el exterior para facilitar la organización racional y económica de la entrega de dichos viveres.

El Gobierno pondrá en venta, internacionalmente, una caja y media de viveres que contendrá los siguientes productos: cinco kilos de carne congelada, dos kilos de tocino, tres de grasa de cerdo, cinco de azúcar, veinte de harina, tres de garbanzos, cinco de leche condensada, cinco de jabón, uno de café, y medio de queso.

El medio cajón contendrá la mitad de los especificados. El precio de la caja será de quince dólares americanos y el de la media de nueve, puesto en el domicilio de los destinatarios a través de la junta de distribución del socorro del exterior, que el Gobierno constituirá inicialmente en Barcelona, Valencia y Madrid. La venta de los cajones será efectuada en el exterior de todas las organizaciones afectas a la causa leal, las que deberán unificar su acción bajo el control directo de las representaciones diplomáticas de España y extranjeras.

Sobre estas bases esenciales que darán planteadas las posibilidades para una gigantesca e inmediata afluencia de viveres del exterior.

En cuanto a los que tienen la posibilidad de que les sean enviados viveres por amigos o familiares, la Junta propondrá al Gobierno un proyecto que permitirá la capitalización del afecto a la causa leal por parte de las grandes masas populares del mundo.

Por este procedimiento se podrá canalizar el envío de innumerables viveres para que sean distribuidos a juicio del Gobierno y organizaciones sindicales u otros organismos.

CONSEJERIA PROVINCIAL DE ABASTECIMIENTOS EL PRECIO DE LA LECHE CONDENSADA

Por esta Consejería Provincial se ha tasado el precio de la leche condensada para la venta al público a 1'80 pesetas bote.

Por la Consejería de Abastecimientos.—El Secretario, *J. Gálvez*.

Los nazis detienen a unos estudiantes americanos

LONDRES.—Alemania es muy sensible con respecto a sus fortificaciones y vigila a los estudiantes que se acercan a una o dos millas de ellas.

Esto es lo que descubrieron diez y seis estudiantes americanos, de quince a diez y nueve años de edad, que obtuvieron unas fotografías de unos tanques y de las fortificaciones de Dresde. La policía tomó inmediatamente las medidas oportunas para que nada indiscreto saliese del país.

Cuando los muchachos que viajan en dos autocares llegaron al límite de la ciudad de Dresde, la policía los detuvo y los encarceló. Las máquinas fotográficas fueron requisadas y las películas reveladas y cortadas, y al día siguiente los muchachos fueron conducidos a la frontera.

Los turistas han dado cuenta de lo ocurrido a su llegada a París.

NOTICARIO INTERNACIONAL

INGLATERRA

Berlín continúa creando conflictos

SE reciben informaciones de Berlín según las cuales el Gobierno nazi tiene la intención de ordenar la expulsión de más periodistas ingleses. Esto ha causado cierta efervescencia en los círculos periodísticos londinenses.

ALEMANIA

La Gestapo contra las organizaciones masónicas

LA policía nazi ha disuelto veintisiete organizaciones que las autoridades alemanas consideran francmasonicas. Entre ellas figura la Liga de los Obreros de Dresde, la Internacional de Obreros de Hamburgo y varias asociaciones teosóficas. Con el fin de incautarse de los bienes de estas organizaciones de carácter entricamente cultural, la Gestapo les acusa de realizar y favorecer movimientos de hostilidad al pueblo y al Estado nazi.

Los alemanes mueren por Franco

LA prensa alemana publica relaciones de jóvenes alemanes muertos según dice, por accidentes o enfermedad. En un solo periódico, órgano de los S. S., esta semana han sido publicadas cuatro largas listas de oficiales y miembros de los S. S., que cayeron combatiendo por Franco. Como es natural todos estos muertos son el resultado de la intervención nazi en España.

AUSTRIA

Visita soviética a Viena

HA llegado a esta capital el Comisario del Pueblo de Negocios Extranjeros de la U. R. S. S., camarada Litvinof.

MEJICO

Una organización semi militar

EL Presidente de Méjico, Cárdenas, ha comunicado al Ministro de la Guerra que debe tomar serias medidas para armar a la población civil a fin de que por este medio pueda hacer frente a las maniobras de la reacción para impedir la ejecución del programa de la distribución de la tierra. El Presidente ha hablado, asimismo, de la expropiación sin indemnización de grandes propietarios ilegítimos y de pequeños propietarios y aparceros que hayan fallecido. El ministro de la Guerra ha comenzado a crear las reservas de organizaciones semi-militares de elementos civiles.

PALESTINA

Se reproducen los atentados

UNA serie de atentados aislados corrobora la tensión existente en Palestina. Ayer mañana fué desarmado súbdito inglés. Ayer, también, un miembro de la policía secreta resultó gravemente herido. En Jaffa un grupo provisto de bombas atacó el domicilio del abogado Yman Ragnes, matando a la hermana de éste e hiriendo gravemente a un sobrino.

FRANCIA

Llegada de refugiados españoles

COMUNICAN de Bayona que ayer mañana llegó a este puerto el velero español «Vireu Aiguerran», a bordo del cual además de la tripulación, se encontraban siete personas que han logrado escapar de la zona facciosa.

Trabajador lee y propaga

VIDA OBRERA

Alemania intensifica su campaña contra Checoslovaquia

Para los nazis, toda nación que no manifieste actividades fascistas es bolchevique

Una explicación, una sola, y tan ilógica como absurda, tiene, al parecer, la incesante y violenta campaña que contra Checoslovaquia ha desatado Alemania. Esta explicación es que se intenta cometer con ella el crimen monstruoso que se ha cometido con España. Invadirla.

No existe otra razón que justifique los artículos de la prensa nazi; los discursos agresivos, amenazadores, la idea de penetración alemana, que se siembra profusamente, los preparativos militares, más peligrosos que aquella idea.

Tan clara es la actitud, tan determinado el propósito, que en el discurso que a fines de Enero pronunció Hitler omitió—intencionada, voluntariamente, desde luego—a Checoslovaquia, cuando habló de cordialidad y benignidad.

Los cargos que Alemania hace a la pequeña nación podrían liquidarse, muy bien, diplomáticamente, en el caso de que fueran ciertos. Pero no lo son. Y, por tanto, no se querrá que intervenga la diplomacia.

Nadie puede creer que Checoslovaquia esté «siendo bolchevizada». Y el término se aplique por Alemania—lo que si puede creerse—a todos los países que no manifiesten actividades fascistas.

El cuento de los aviones rusos, enviados secretamente a checoslovacos ha sido ya descartado. Era demasiado cuento que mereciera crédito.

Más visos de verdad podría tener, hábilmente manejado, como lo mane-

jaban los nazis, el que se refería a los malos tratos infligidos a la minoría alemana de dicha pequeña nación; pero la actitud adoptada por el Partido que acaudilla Henlín ante el convenio negociado en febrero último por el Gobierno, demostró que los nazis, tanto los del interior como los del exterior, sentían poca ansiedad por un arreglo.

Actualmente, la minoría alemana de Checoslovaquia goza de mejor trato que cualquiera otra de las minorías existentes en Europa.

En último lugar figura el cargo, tan falso de fundamento como los otros, de haberse atormentado a un alemán apellidado Waigel, acusado de espionaje, por la policía checa. Y hemos dicho tan falso como los otros, porque la prensa habló extensamente del hecho, demostrando que se trataba de una calumnia nazi, preparada para originar el escándalo. Además, en Alemania, no se dieron explicaciones sobre el asunto, y, por último, no se aceptó por ella la sugerencia de someterlo a una investigación internacional.

Pero continúa la campaña contra Checoslovaquia, campaña que aprovechan otros países que giran sobre el llamado «eje Berlín-Roma».

¿Qué se quiere? ¿Qué se busca?

En febrero se dió a la prensa italiana la consigna de iniciar y sostener, continuándolas, incesantemente, la campaña contra Checoslovaquia.

¿Con qué objeto? ¿Qué resultado se desea obtener con estos métodos?

BALNEARIO DE «SAN JOSE» (LA HIGUERA)

INCAUTADO POR EL ESTADO

ADMINISTRADOR: JOSE LOPEZ. EN EL BALNEARIO Aguas Sulfatado Magnésico-Sódicas, maravillosas en el Reumatismo, Dermatitis, Raquitismo, Obesidad y otras Las más mineralizadas de España

Se advierte a los enfermos que en estas aguas encontraban su curación, que en el presente año estarán abiertos los Baños al servicio público desde el día 5 de Agosto hasta el día 30 de Septiembre. Habrá servicio de cantina, donde a precios convencionales se harán comidas a los bañistas, se venderán comestibles para los que vayan con sus familias y quieran guisarse por su cuenta en la cocina general, y se servirán café y licores.

La camioneta del Balneario saldrá a la estación de El Villar de Chinchilla (en la línea de Madrid a Alicante y Valencia).

Desde Albacete hay servicio directo por autobuses de línea regular que salen de la calle de San Agustín, número 32, a las cuatro y media de la tarde, y del Balneario, en viaje de regreso, a las siete y media de la mañana.

Lo que M. Roosevelt piensa de la Guerra Química

WASHINGTON.—M. Roosevelt ha protestado contra la Guerra Química en un mensaje que ha dirigido al Senado, en el cual se opone a la ley adoptada por las dos Cámaras en que cambia el nombre de la «Chemical warfare service» por el de «Chemical Corps».

M. Roosevelt escribe: «Ha sido y es siempre la política del Gobierno de los Estados Unidos la que ha puesto fuera de la ley la Guerra Química. El empleo de productos químicos es inhumano y contrario al ideal de la civilización moderna. Yo hago todo lo que puedo para evitar el empleo de los gases y otros productos químicos. Si la necesidad de la

defensa de los Estados Unidos obliga al estudio de los productos químicos útiles a la guerra, yo no quiero que el Gobierno contribuya para desarrollar o contribuir permanentemente una oficina de la Armada o de la Marina especializada en estos estudios. Espero que dentro de poco será posible abolir esta oficina. Llamarla «Chemical Corps» le daría una cierta dignidad, cosa que sería contraria a una política sana y razonable.

Es condenado a muerte el coautor de la muerte del jefe de las minas de Almadén

VALENCIA.—Ha sido condenado a muerte Ramón Sales España, «El Mejicano», coautor de la muerte del ingeniero jefe de las minas de Almadén.

Protestas por la expulsión de Alemania de periodistas extranjeros

BERLIN.—La Comisión de prensa extranjera de Berlín se ha reunido en asamblea general extraordinaria y acordó por unanimidad protestar ante los ministerios de negocios extranjeros y propaganda del Reich, por la amenaza de expulsión del corresponsal del «The Times». Trató, además, de las amenazas de la prensa alemana contra otros corresponsales, acusados de mezclarse en la política exterior.

La Asociación calificó de absurda esta acusación, teniendo en cuenta que la política alemana sólo la efectúa el propio gobierno germano.

La situación de Málaga es lamentable

GIBRALTAR.—Todas las noches son desembarcados en Málaga—de buques extranjeros fuertes contingentes de tropas—que inmediatamente marchan hacia Motril. Un evadido que ha llegado a nuestras filas dice que la atmósfera en Málaga es extremadamente densa, hasta el extremo de que nadie puede circular por las calles.

Por la noche no cesan los disparos de fusilería, puesto que los partidarios del Gobierno descienden de las montañas cercanas para atacar por sorpresa a las guardias rebeldes.

La biblioteca de los Pioneros

Camaradas antifascistas ayudando a crear la BIBLIOTECA PUBLICA INFANTIL ayudas a la educación de la nueva generación. Aporta tu donativo por pequeño que este sea, y con ello contribuirás al florecimiento de la nueva España que se está forjando en los campos de batalla.

DONATIVOS

Partido Comunista, Comité Provincial, un lote de libros y cuentos.

José Falquina, 4 cuentos.

Juan Talavera, 11 cuentos.

Antonio Amoraga, 9 obras sociales y 4 cuentos.

Librería Cervantes, un lote de libros educativos.

Pedro Sánchez, un libro «Teatro Infantil».

Pablo Alonso, una novela.

D. Manuel Fiplet 4 volúmenes de cuentos Salgari.

Este secretariado espera de todos los antifascistas la ayuda que les pide. La BIBLIOTECA PUBLICA INFANTIL será inaugurada el próximo mes en el parque de esta localidad.

No se hable de pagar...

Sólo Inglaterra ha hecho efectivos los gastos del Comité de No Intervención

LONDRES.—Se sabe que de todas las potencias, tan sólo Inglaterra ha abonado los gastos derivados de la actuación del Comité de No Intervención, pero de los pequeños países sólo hay once que no adeudan nada a Inglaterra. El Gobierno Británico ha lanzado una comunicación por la que, por por última vez, llama la atención de todos los miembros del Comité para que envíen las cantidades que les correspondan.

ENSEÑANZA

Dirección Provincial de Primera Enseñanza.—Inspección Profesional.—Jefatura

Exámenes de ingreso en los Institutos A TODOS LOS MAESTROS DE LA PROVINCIA

La Inspección de Primera Enseñanza, cumpliendo lo que dispone la Orden Ministerial de 3 de los corrientes, «Gaceta» del 4, para que llegue a conocimiento de los Maestros de la provincia, publica la mencionada Orden y el Decreto a que hace referencia.

PARTE DISPOSITIVA

«Para la debida aplicación y cumplimiento del Decreto de 10 de octubre de 1936, sobre ingreso en los Institutos de Segunda Enseñanza.

Este Ministerio ha dispuesto:

Primero. Los Inspectores de Primera Enseñanza darán con toda urgencia la máxima publicidad al Decreto de referencia entre los Maestros de todas las escuelas a que afecte, a fin de que estos les remitan propuesta de alumnos bien dotados que deseen ingresar en los Institutos y que, a su juicio, estén en condiciones de sufrir la prueba de capacitación que se les exige.

Segundo. A la propuesta del Maestro debe ir unida la ficha de los alumnos propuestos, según modelo adjunto, acompañada cada una con certificación de organizaciones políticas o sindicales que acrediten que sus padres o cabezas de familia son personas afectas al régimen.

Tercero. Los Maestros tendrán en cuenta que sus propuestas habrán de ser muy justificadas y hechas bajo su más estricta responsabilidad profesional, ya que se trata de seleccionar los más capaces, en atención a que sólo se cubren parte de las plazas del primer año de cada Instituto.

Cuarto. Las Inspecciones de Primera Enseñanza dispondrán el servicio en la forma que consideren más eficaz, a fin de que sin excusa ni pretexto alguno estén en su poder todas las propuestas antes del primero de septiembre.

Los aspirantes serán distribuidos en grupos, que numéricamente permitan ser sometidos por cada Tribunal a la prueba de capacitación, procurando a la vez que el número de grupos sea lo más reducido posible, a fin de que lo sea también el de Tribunales.

El número de grupos de alumnos determinará el de locales que las Inspecciones deberán habilitar en los edificios escolares, teniendo en cuenta que el día 15 de septiembre habrán de dar comienzo las pruebas.

Quinto. Los Inspectores-Jefes comunicarán por telégrafo, el día 7 de septiembre, propuesta de los lugares de la provincia donde, en vista del número de alumnos que al mismo pueden concurrir, deban funcionar Tribunales seleccionadores. Asimismo remitirán propuesta de cuatro maestros por cada uno de los Tribunales que se considere necesario constituir, a fin de que por la Dirección general se designen libremente los dos que deban formar la Comisión de examen junto con el profesor de Instituto que oportunamente designe la Subsecretaría de este Ministerio.

Sexto. Las pruebas de capacitación consistirán:

a) En uno o varios problemas de

Aritmética a base del sistema métrico decimal, en los que los aspirantes muestren su conocimiento de las cuatro operaciones fundamentales.

b) Un ejercicio de redacción, consistente en la narración de hechos en los que el alumno haya intervenido o haya observado.

c) Lectura en voz alta, seguida de explicación, por el alumno, de lo leído.

d) Conversación con el alumno a base de objetos, láminas, mapas, formas geométricas, etc.

Séptimo. Verificadas las pruebas de selección, cada Tribunal remitirá al Ministerio de Instrucción Pública (sección de Segunda Enseñanza), antes del 28 de Septiembre, copia certificada de la propuesta de alumnos admitidos para realizar los estudios del Bachillerato. Con el fin de dar debido cumplimiento al artículo cuarto del Decreto de 10 de octubre de 1936, y no existiendo el número suficiente de residencias escolares, es preciso, para que los alumnos capacitados puedan recibir los auxilios económicos que les sean necesarios, que las propuestas remitidas por los Tribunales establezcan un orden de preferencia según las condiciones y características de cada alumno, a fin de que el Ministerio pueda designar quienes han de estudiar en residencia y cuáles percibirán un subsidio mensual que variará entre cincuenta y ciento cincuenta pesetas, según los casos y situaciones familiares que se presenten.

Valencia 3 de agosto de 1937.— P. D. W. ROCES.

La parte dispositiva del Decreto de 10 de Octubre y que se hace mención en la Orden transcrita dice:

Artículo 1.º Podrán ingresar en los Institutos de Segunda Enseñanza:

a) Los alumnos mejor dotados de las Escuelas públicas y de las Escuelas sostenidas por organizaciones políticas o sindicales defensoras de la República. Previa propuesta hecha por los Maestros de las Escuelas respectivas, estos alumnos serán sometidos a una prueba de capacidad, efectuada en los grupos escolares ante dos maestros nacionales y un profesor de Instituto, designado por el Ministerio.

b) Los alumnos que hubieran aprobado el examen de ingreso en anteriores convocatorias.

Artículo 2.º Todos estos alumnos deberán presentar ante dicho Tribunal, a que se refiere el artículo anterior, o en el Instituto en que vayan a verificar sus estudios, certificado de las organizaciones políticas o sindicales que acrediten que sus padres son personas afectas al régimen.

Artículo 3.º Después de efectuar el ingreso en el instituto correspondiente, los profesores decidirán, en vista de los conocimientos, grado de desarrollo intelectual y edad del alumno, el curso por el que deben comenzar sus estudios de enseñanza media, dando, en su caso, por aprobados los cursos anteriores.

Artículo 4.º El Ministerio de Ins-

trucción Pública y Bellas Artes arbitraré los recursos necesarios para que puedan cursar en los Institutos aquellos alumnos cuyos padres no dispongan de medios para costear sus estudios.

Artículo 5.º Por el Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes se dictarán las medidas necesarias para el cumplimiento de este Decreto, quedando derogadas cuantas disposiciones se opongan al mismo.

Dado en Madrid a diez de Octubre de mil novecientos treinta y seis.

MODELO DE FICHA

De conformidad con lo que determina el apartado 2.º de la Orden que queda transcrita, la ficha que habrá de acompañarse a cada una de las propuestas de los alumnos hechas por los Maestros nacionales se ajustará al siguiente modelo:

Nombre y apellidos del niño... Escuela... pueblo... provincia... Instituto de Segunda Enseñanza más próximo... Nombre y apellidos de los padres... profesión... jornal medio del cabeza de familia... número de hermanos y edad de estos... Si alguno de ellos tiene ocupación retribuida, detallar cuantía... Organización política o sindical a que pertenece el cabeza de familia... Otros datos que ayuden a conocer el estado económico de la familia del alumno.

De acuerdo con lo que dispone la Orden y el decreto transcritos, los Maestros afectados por dichas disposiciones, darán exacto cumplimiento a lo que en ellas se determina, dentro de los plazos marcados, con el fin de que esta Inspección pueda elevar la propuesta de los Maestros que han de constituir los tribunales el día 15 de setiembre.

Albacete 11 de Agosto de 1937.— El Inspector Jefe accidental Antonio Molina Alfaro.

CARTELERIA

TEATRO CIRCO

Hoy, viernes, a las siete de la tarde y diez y media de la noche, se pondrá en escena la graciosísima comedia en tres actos de M. Mayor, arreglada por Federico Reparaz, titulada «Lluvia de hijos».

Mañana, sábado, en la función de la tarde se representará «Lluvia de hijos», y en la de la noche, «Todos en camisa».

Unión Republicana

Comité Ejecutivo Municipal

Por el presente se convoca a Asamblea general extraordinaria, para el próximo sábado, día 14 del corriente a las diecinueve horas en primera y a las diecinueve treinta en segunda convocatoria, para la designación de Delegados en la Asamblea Provincial que se ha de celebrar el día 15 del que cursa.

Albacete, 10 de agosto de 1937.— Por el Comité Municipal.—El Secretario, M. Santos.

En Bayona, ha sido detenido un funcionario de correos que ejercía el espionaje en favor de los fascistas

Ayer, en Bayona, fué detenido un empleado de correos.

Está acusado de haber sustraído correspondencia dirigida a Valencia. Parece que servía de agente de información a los fascistas españoles que merced a ello han podido realizar recientemente algunos ataques contra barcos mercantes. Se espera que por consecuencia de esta detención se pratiquen otras de gran importancia.

Radio Sevilla dice que ha muerto el cardenal Ilundain

MADRID.—La Unión de Radio telegrafistas (U. G. T.) ha captado un radio lanzado desde Radio Sevilla, con carácter urgente a Londres en el que se manifiesta, que el cardenal Ilundain, ha fallecido hoy.

Es descubierta una importante evasión de capitales

MADRID.—Se afirma que ha sido descubierta una importante evasión de capitales, elevándose a varios millones de pesetas, que han sido sacados de España dentro de unas maletas y de los parachoques de auto móviles.

Austria se defiende contra la invasión nazi

VIENA.—El Gobierno austriaco ha adoptado enérgicas medidas de represión contra las manifestaciones contrarias a la independencia de Austria, organizadas por los nacional-socialistas.

Sesenta sociedades deportivas que funcionaban en Alta Austria, con el nombre de «Deutscher Turnev Bund» acaban de ser clausuradas y sus bienes incautados. Estas sociedades habían enviado a sus miembros a Wels, donde ocurrieron violentas manifestaciones con motivo de la reciente ceremonia de los veteranos austriacos y alemanes.

Por otra parte, se anuncia la próxima clausura de las sociedades corales de provincias, principalmente las de Carintia, cuyos miembros se dedican a actos parecidos a los del torneo coral de Breslau.

SOCORRO ROJO INTERNACIONAL

Relación de donativos hechos el día 10 de agosto de 1937

Mannitz, 50 pesetas.
Rosendo Villa, 5.
Mister Berger, 10.
Hernández Jean, 10.
Benito Valdevira, 584'45.
Un grupo de Aviaadores, 225.
Severiano Garrido, 12'50.
Fabian Caballero, 2.
Personal Limpieza Ropas Brigada internacional, 50.
Fascual Vazquez, 5.
Anntonio Rodriguez, 6.
Javier Massó, 5.
Pascual García, 5.
Ricardo Belinchón, 15.
Licinio López, 15.
José Berlanga, 33.
Total Pesetas, 1.032'95.

SUSCRIPCIONES:

Capital en mes... 2'50 pts.
Fuera, trimestre... 8'50 »
Número suelto... 0'15 »

vida obrera
ORGANO DE LA UNIFICACION MARXISTA

Redacción, Administración y Talleres:

Paseo de la República, 12

Teléfono 390—

EN EL ATAQUE A LOPERA, CAUSAMOS AL ENEMIGO MAS DE CIEN BAJAS



Parte Oficial del Ministerio de Defensa

Facilitado a las doce de la noche

EJERCITO DE TIERRA

CENTRO.—Desde Gargantilla, en el frente de Somosierra, se oyó fuego de fusilería en el campo enemigo. Un grupo de reconocimiento fué atacado por fuerzas facciosas en la carretera de Soria con intenso fuego de fusil, ametralladora, mortero y bombas de mano, utilizándose también un tanque ligero. Se ha rechazado un golpe de mano del enemigo en la carretera de Extremadura. En algunos otros sectores de este frente, tiroteos y cañoneo habituales. Evadidos del campo faccioso, doce.

ESTE.—Patrullas republicanas han proseguido en su misión de exploración sobre Paridera, Cordete, Casa Balcega, El Primoral y en las proximidades de Alfajarín.

Las baterías enemigas han bombardeado nuestras líneas de la Casa del Llano. En el sector de Huesca nuestras fuerzas realizaron con buen éxito un golpe de mano que les permitió apoderarse de cuatro aljuras importantes.

NORTE.—VIZCAYA.—La aviación facciosa ha bombardeado Santullán y Otañes arrojando más de sesenta bombas.

En territorio faccioso se han percibido tiroteos hacia Lagarbea y Valmaseda.

Evadidos del campo faccioso, tres soldados y doce paisanos.

SUR.—Tropas republicanas, en audaz golpe de mano, lograron apoderarse de Lopera, pero ante la llegada de considerables refuerzos enemigos se replegaron ordenadamente después de haber ocasionado al enemigo gran número de bajas, entre ellas un comandante de Infantería muerto, hasta el momento se tienen noticias de haberse capturado quince prisioneros, dos ametralladoras y gran cantidad de armamento y bombas de mano.

Los facciosos han empezado a evacuar la población civil de Porcuna y Lopera.

En nuestras posiciones de la carretera de Orjiva, el enemigo ha hostilizado con fuego de fusil y ametralladora. Desde las posiciones de Buenavista se han percibido continuas explosiones en la zona facciosa del sector de Motril.

El enemigo cañoneó nuestras posiciones de La Nava y Cerro Pescuero. En este sector se han presentado tres soldados y un paisano evadidos del campo faccioso.

SUR TAJO.—El enemigo intentó, en la noche última, con toda clase de armamentos un golpe de mano sobre el Palacio de La Sista pero fué rechazado enérgicamente.

Continúan nuestros reconocimientos en la orilla derecha de Guadamez.

En el sector de San Martín de Montalbán se ha oído intenso tiroteo dentro de las líneas enemigas, y en las posiciones rebeldes próximas a las nuestras del Barranco del Infierno, sonaron voces seguidas de dos descargas de fusilería, lo que hace presumir que se trataba de algún fusilamiento. Nuevamente se han percibido en el interior de Toledo fuego de fusil y ametralladora por espacio de una hora. Parece tratarse de la represión contra una compañía sublevada del Regimiento de Bailén, número 24, formada por pescadores gallegos del reemplazo de 1934.

Evadidos del campo faccioso en este frente, dos soldados y un paisano.

TERUEL.—En el sector de Bezas, fuego de cañón contra nuestras posiciones de Navazo y Puntal Lázaro. Nuestras tropas hostilizaron un convoy enemigo que se dirigía a Fuente la Toba al que ocasionaron algunos muertos.

EJERCITO DEL AIRE

Bombardeo sobre la estación de Parla, cayendo las bombas en el lugar ocupado por los vagones. De igual manera se procedió en Grifón, alcanzando nuestro bombardeo a un tren que había en la parte Sur, compuesto de 18 unidades. El fuego antiaéreo que se hizo, desde un aeródromo situado a cinco kilómetros de Burgos, no pudo impedir que nuestros aparatos actuaran sobre él, bombardeándolo eficazmente.

A la salida de Ternel, cuando partía de allí un tren fué atacado por nuestros pilotos, observándose que algunas explosiones se producían en los vagones. También fueron bombardeados los cuarteles situados en la parte sur de la ciudad.



Un ataque enemigo sobre Guerra del Río, se ha vuelto Cubil

ALCAÑIZ.—El enemigo atacó ayer las posiciones avanzadas de Cubil. El ataque fué debidamente rechazado.

MADRID.—Denuncia un diario que se viene observando la presencia del ex-ministro Guerra del Río en el Palacio de Justicia. Añade dicho diario que Guerra del Río se ha nacionalizado en Austria.

Nuevos detalles de la operación de nuestras fuerzas en el frente de Lopera

ANDUJAR.—Después de la magnífica operación efectuada por las fuerzas del 0.º Cuerpo de Ejército, en la que los soldados de la República causaron al enemigo numerosas bajas, después de apoderarse de una trinchera importante situada a la derecha del cementerio, anoche se facilitaron nuevos detalles.

Ha fallecido a consecuencia de las heridas sufridas en el combate mantenido en Lopera el Comandante Antonio Máximo, que era socialista, después de efectuarle una intervención quirúrgica para extraerle una bala perdida que se le introdujo en el hígado.

A las cuatro de la tarde de hoy eran más de cien los cadáveres enemigos que habíamos recogido y desde nuestras avanzadillas se observa que los facciosos siguen concentrando refuerzos sobre Lopera. También se ha visto llegar un escuadrón de caballería.

Los delegados del Frente Popular francés visitan los frentes de Madrid

MADRID.—Los delegados extranjeros del Frente Popular francés han visitado el frente de la Ciudad Universitaria. Recorrieron las trincheras saludando a los jefes militares y pidieron detalles de cómo se han realizado las operaciones, mostrando su admiración por cuanto han realizado los soldados españoles.

A las seis de la tarde se celebró en el Ministerio de la Guerra un acto en su honor en el que estuvieron presentes el general Miaja—que había llegado a Madrid a las tres de la tarde, y se ha reintegrado a la Jefatura del Ejército del Centro—el Teniente Coronel Ortega, el Coronel Redondo, Comisario Antón y otros Jefes y Oficiales. También concurrió el Gobernador civil Mairal.

Uno de los delegados extranjeros pronunció un discurso, expresando su admiración hacia el pueblo español, que se bate con tanto heroísmo. Le respondió el general Miaja, quien agradeció la visita que hacía a España en nombre de la democracia mundial. Después se sirvió un lunch.

Disposiciones oficiales. Contra las denuncias infundadas. Aumenta la recaudación

VALENCIA.—La «Gaceta» publica una orden de Justicia, dirigida al Fiscal General de la República, sobre las denuncias que se formulan, sin razón ni fundamento bastante, considerándolas inaceptables y excitando el celo de las autoridades para que tales casos no subsistan en los sucesivos.

Por otra de Hacienda, se dictan normas sobre intervención de establecimientos comerciales.

El Ministro de Hacienda manifestó a los periodistas que la recaudación de contribuciones e impuestos, continúa su marcha ascendente ya que en el mes de julio ha habido un aumento de 32.948.683 pesetas sobre lo recaudado en igual mes del año anterior.

Reunión de la Ejecutiva de la U. G. T.

VALENCIA.—Se ha reunido la Comisión Ejecutiva de la UGT, concediéndose el ingreso a 43 sindicatos con más de 10.000 afiliados. Han acordado comunicar a los sindicatos que el periódico «Claridad» no es portavoz de la UGT.

También se hizo constar en acta, el disgusto de la Ejecutiva por las manifestaciones hechas por Henche en contra de la Ejecutiva, en un acto celebrado el día 8 por el Sindicato Artes Blancas.

Se realiza un importante golpe de mano sobre Fuentes de Albarracín

CUENCA.—Los facciosos han cañoneado Canigal. Durante el día de ayer se han registrado duelos de artillería en la parte de Libros y Torín, sin consecuencias.

Un batallón de guerrilleros ha dado un golpe de mano al pueblo de Fuentes de Albarracín, apoderándose de copiosa documentación a la que se concede extraordinaria importancia militar.

EXTRANJERO

Los aviones facciosos siguen bombardeando a los buques ingleses

LONDRES.—La Agencia «Reuter» anuncia que ha recibido un telegrama de San Juan de Luz diciendo que un avión rebelde ha lanzado dos bombas en la costa española, cerca de donde se encontraba el contratorpedero inglés «Fehound».

Ha quedado demostrado el ataque de los aviones facciosos al «Brithis Corporal»

LONDRES.—Se confirma que el Gobierno británico tiene razones para creer que el ataque al «Brithis Corporal», fué llevado a cabo por aviones rebeldes españoles. Por lo tanto, toda contestación que discuta este hecho no será aceptada. Además, las autoridades facciosas de Palma, admitieron, ante la protesta del Vicealmirante Wells, que los responsables fueron sus aviones.

Fusilamiento de traidores al pueblo ruso

MOSCU.—Han sido fusiladas 27 personas acusadas de troskismo y espionaje, a favor del Japón. Se ha podido comprobar que son los autores del descarrilamiento del tren transiberiano, a consecuencia del cual resultaron 14 muertos y 30 heridos.

Al incendiarse el barco «Hofmuan» es hundido

NAPOLLES.—El barco-hospital «Hofmuan», a bordo del cual se declaró un incendio, ha sido hundido frente al puerto de Nápoles, a fin de impedir que se propagase el incendio a otro navío.

Parece que el siniestro obedeció a un cortocircuito. El «Hofmuan» era uno de los mejores barcos italianos.

En Perdiguera, destruimos una fortificación enemiga

SARINENA.—A lo largo de todo el frente se ha registrado un intenso cañoneo, particularmente en la sierra de Alcubierre, y de una manera más concreta frente a la ermita de Magallán. Los rebeldes perseguían conocer el emplazamiento de una batería nuestra y a tal fin, voló también la aviación enemiga, sin resultado alguno. Por nuestra parte logramos destruir una fortificación enemiga, situada en la vertiente opuesta de Perdiguera.

En la ribera del Ebro hubo fuego de cañón y ametralladora.

Un bando del nuevo Gobernador General de Aragón

CASPE.—El nuevo Gobernador general ha hecho público un bando dando cuenta de la disolución del Consejo de Aragón y de la incorporación a su cargo. Añade que espera de los partidos y pueblo de Aragón al cumplimiento de las leyes de la República y el contribuyan a la canalización de sus actividades hacia el más rápido final de la guerra.

¿A quién echará Franco la culpa?

LONDRES.—Los periódicos continúan esperando la respuesta de Franco a la protesta Británica contra el bombardeo del «Brithis Corporal». La mayoría opina que sería difícilísimo al cabecilla rebelde mantener en su respuesta la tesis de que los aviones eran aparatos soviéticos disfrazados.

Se declara el estado de Sitio en Shanghai

SHANGHAI.—Ha sido proclamado el estado de Sitio en el territorio chino de esta población.

Los chinos resisten heroicamente los ataques japoneses

SHANGHAI.—La prensa china anuncia que el violento ataque de los japoneses contra Shanghai ha tropezado con la vigorosa resistencia de las tropas chinas.

El Alcalde de Shanghai se opone a la retirada de la 80 división china

SHANGHAI.—El alcalde ha rechazado la petición de que fuesen retirados los efectivos de la 80 división china. Ha dicho que la comunicación debe hacerse al Gobierno de Nankin por vía diplomática.

Se ha sabido que han sido movilizados destacamentos de fuerzas francesas, americanas e inglesas.

Los japoneses se apoderan de la estación de Nankin

TOKIO.—Las tropas japonesas se han apoderado esta mañana a las nueve y media de la estación de Nankin, después de un violento bombardeo de artillería y aviación.